



Xóchitl y sus fans del PRD

Xóchitl Gálvez tiene muy claro que lo primero que va a hacer si llega a la Presidencia de la República en 2024 es acabar con la polarización que ha caracterizado al régimen del presidente **López Obrador**.

“Reconciliar al país. Ésa sería mi primera acción. Si trabajamos duro y jalamos parejo, el mundo es nuestro”, nos dijo la aspirante a la candidatura presidencial de Frente Amplio por México, poco después de que terminara el acto en el que el PRD hizo pública su apuesta por ella.

Hubo que hacer fila para hablar brevemente con ella. Los perredistas se le acercaban uno por uno a saludarla, tomarse la selfie, intercambiar saludos, darle un abrazo y echarle porras.

Para los amarillos, ella ya es la candidata presidencial del FAM. “Tienes muchos fans en el PRD”, le dijo **Jesús Zambrano**, y no era broma. “**Xóchitl**, amiga, ya eres amarilla!”, fue el grito que se escuchó, una y otra vez, a lo largo del acto en el que los perredistas la afiliaron emocionalmente a su partido.

La mujer está optimista. Se le ve convencida de que va a ganar no sólo la contienda interna, sino también la elección presidencial. “Que el Presidente no crea que éste es un globo que se va a desinflar. Va a volar hasta la Luna”, aseguró.

* La senadora con licencia llegó al Salón Emperatriz del Hotel Marquis de la CDMX vestida de amarillo y blanco. Gesto simbólico. No era para menos. Ya sabía lo que iba a pasar. No había uno en el salón que no apostara por ella para hacer frente a la *corcholata* que **López Obrador** decida poner enfrente del FAM en la elección de 2024, llámese **Claudia Sheinbaum**, **Marcelo Ebrard**, **Adán Augusto López** o **Ricardo Monreal**.

La arropaba la “crema y nata” del sol Azteca: **Jesús Zambrano**, **Jesús Ortega**, **Luis Espinosa Cházaro**, **Silvano Aureoles**, **Verónica Juárez**, **Ángel Ávila**, **Angélica de la Peña**, **Víctor Hugo Lobo** y legisladores, presidentes municipales y dirigentes estatales. Por allí andaba el panista **Ernesto Ruffo Appel**, primer gobernador de oposición en las siete décadas que el PRI se mantuvo en el poder. No desentonaba. Le ha coordinado a **Xóchitl** todos sus actos.

* Una ausencia fue notoria. La de **Miguel Mancera**, coordinador de la bancada del PRD en el Senado. Hace apenas dos días, el exjefe de Gobierno de la CDMX declaró que no ha tenido contacto con ninguno de los dirigentes del FAM. Ni siquiera ha recibido una llamada. “Tienen mi teléfono, ¿no?”, destacó.

Pero **Xóchitl** no lo olvidó en su discurso ante ese auditorio que mezclaba perredistas con los reporteros que acudieron a la “conferencia de prensa”. “Aquí también hace falta nuestro querido **Miguel Ángel Mancera**. Nos identifica la lucha férrea por nuestros derechos, pero también el hecho de que siempre pondremos por encima de cualquier interés personal, la defensa de la patria. Le mando un abrazo”.

* En la charla que tuvimos, de cuatro minutos y medio, le preguntamos:

— Si llegas a la Presidencia, ¿cuál sería tu primera acción?

— Mi primera acción será reconciliar al país. Si trabajamos duro y jalamos parejo el mundo es nuestro. Este momento histórico de la humanidad, esta revolución tecnológica es brutal. México tiene ventajas que no tienen otros países del mundo para hacer semiconductores. Allí es donde nuestros jóvenes se pueden insertar para tener mejores salarios, para aspirar a una vivienda. Hoy, los sueldos miserables en la maquila no son los que nos van a dar desarrollo.

— ¿Qué mensaje le mandarías ahorita a **Beatriz Paredes**?

— Ambas tenemos todas las condiciones para seguir. Le tengo un enorme respeto. Le reconozco su liderazgo. Cuando llegué al gabinete de **Fox**, ella fue clave para sacar una serie de reformas y leyes en materia de derechos de pueblos indígenas. Esto es una contienda. Ella sabe que así son, sabe de política.

— Si ganas, ¿la jalarías a tu equipo?

— Más bien el acuerdo es que gane quien gane, todos jalamos. No sé si **Beatriz** quiera, pero tiene que ser una persona clave. Ayer, la escuché, y pues sí tenemos posturas distintas en el tema comercial.

“Quizá mis posturas sean más prácticas. Si más de 80% de nuestro comercio es con Estados Unidos y Canadá, hay que ir por allí. Ella tiene una visión más global de la política exterior...”

“Tenemos que hacer negocios con todo el mundo, sí, pero no podemos hacerlo con países que tienen regímenes dictatoriales”, dijo.

Mencionó a Cuba, Nicaragua y Venezuela.

Se detuvo en Nicaragua: “Tenemos que señalar los abusos de **Ortega**. Haber decomisado a los jesuitas sus universidades me parece un extremo.”

“Quitarles la patria a los que no piensan como él es otro extremo. Se convirtió en un personaje que nunca nos imaginamos”, remató.